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Secretaria Municipal de Comunicação

PAULO CEREJAÉ O NOVO TITULAR
Com a ida da jornalista
Denise Pegorara parauma
das diretorias do Porto,
Paulo Roberto Cereja foi
convidado e já tomou

posse como novo

secretário de Comunicação
domunicípio, aliás em ato

que aconteceu 23 feira

(21), no gabinete do

prefeito CélioAntônio que
no mesmo ato empossou
Bárbara Andreadis como

secretária de Turismo, já
que Denise ocupava as

duas pastas.
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SEMANARIO DO SUL CATARINENSE R$ 2,00

oi<.
O secretário Christiano Lopes de

_>" Oliveira, de Desenvolvimento

Regional deLaguna, acompanhado
,

, do gerente regional de Educação,
Sandro Matias da Cunha,
apresentou nanoite, de ia feira (21), .

durante, audiência pública na

Câmara de Vereadores, o projete
sobreoEnsinoMédiO Integral, que
iniciará em 20J2 em cem escolas
de ensino médio-de todo Q estado

,...(aquina região no Ceal, de Laguna
eAnnes Gualberto, de Imbituba),
com 500 turmas e contemplará
ÍS:-SOO alunos. Na ocasião, o

vereador-Airton,Machado, autor
do requerimetito que instituiu a

audiência publica, questionou a

Profis�ional
em destaque
Aparecida
da Silva
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municipalização, recebendo a
informação de que ria região
nenhum munipípio será

contemplado, já que não
houve pronunciamento
favorável, dos senhores

prefeitos, com as 33 escolas
continuando sob a

responsabilidade do Estado.
Já o gerente regional de
Educação, Sandro Màtias da:
Cunha apresentou o plano
parao ensino médio integral,
que acontecerá em apenas
duas escolas da região,E.E.B.
Eng" Annes Gualberto em

Imbituba e E.E.B. Almirante

Lamego, em Laguna., "As

.escolas esoolhidas para a

implantação do ensino médio
integral, estarão recebendo
urna reforma estrutural para .

poder receber esses alunos.
Além das disciplinas
curriculares, também será

implantada uma nova matriz
do ensino médio com forte

enfoque fio

empreendedorismo, ensino
de inglês para que o aluno
saia do ensinomédio falando
e escrevendo na língua inglesa
e sólidos conhecimentos de
informática e cursos técnicos.

Logo, recursos humanos,
material didático, de

ENSINO MÉDIO INTEGRAL
EM LAGUNA E IMBITUBA

I
expediente material

Gente de

nossa terra

Antônio Luiz
dos Reis

-...........Eraque....,..._,...,.-..-.
do futuro
Willian Zabot
Cascaes

e

permanente; laboratórios de

informática, salas com quadro
digital, internet, notebooks para
os professores, além de outras

medidas já estão sendo

_providenciaclaspela Secretaria da
Educação para atrair jovens para
o EMI. Participaram daaudiência

pública o secretário Regional
Christiano Lopes, prefeito de

LagunaCélioAntônio, Gerente de.

EducaçãoSandroMatias daCunha
(no detalhe ao lado), secretária de
Educação doMunicípio deLaguna
Tânia de Oliveira Pereira,
vereadores, professores e

comunidade convidada.

2a·NOITE DA PERSONALIDADE NEGRA
. Integrando as comemoração da Semana daConsciênciaNegra, na sexta-feira (1.8) foram

homenageadas personalidades e aUnião Operária .

. Páginas 3!6,8 e 9

'"

FALTADE OBRAS NA 101 E DANOVA
PONTE MOTIVARAMMANIFESTAÇÃO

Contraponto - Página 2

Mütl'ÍímlitlS Itberfus
Mantido pela Associação Sociedade Divina Providência, o Colégio Stella Maris é dirigido e

orientado pelas Irmãs da mesma Congregação. Aposta e investe, com esforço e dedicação, na
educação das crianças e dos jovens da cidade de Laguna e região. O Colégio contempla em sua ação
educativa: Educação Infantil, Ensino Fundamental e Ensino Médio com Terceirão Pré-Vestibular,

incorporando atividades extra - curriculares.

Venha você também fazer parte
dessa histéríal-

Visite nosso Colégio e garanta o

futuro de seu filho!

Av. Joao Pessoa, 100 Magalhães
Fone: 3646-0425

Horarios: 07:30 á� .1t:O(r - 13':30 às 17:30
Inicio das aulas em 2012 - 13 de fevereiro

M>t� rltfõí'llmçOOs
www.stellamarís.gfz.br
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atas históricas cimentos

ontral!PM!······ ·
- Alexandrina Soares

dos Santos, 92 anos.

Residia na Passagem da

Barra.

TJ I - Sessão do Pleno do Tribunal de Justiça, no
próximo dia 7, escolherá o magistrado que presidirá
o TJ nos próximos dois anos, a partir de IOde

fevereiro do ano que vem, podendo concorrer,

regimentalmente, os três magistrados mais antigos
em atividade na corte: o lagunense Carlos Prudêncio,
José GasparRubik e Cláudio Dutra.

»x«

TJ II -Ontem (24), no Pleno do Tribunal de Justiça,
aconteceu um encontro para troca de experiências
e capacitação de instituições que participam do

programa desenvolvido pela Central de Penas

Alternativas,
ligado a secretaria
de Justiça e

Cidadania, e que
tem o objetivo de

inserir o cidadão

apenado na

sociedade e não

excluí-to. Um

programa
semelhante j á é
desenvolvido em

Laguna,Blumenau
e São José.

»x«

O anúncio de um

aumento linear de
8% para o

funcionalismo

público estadual,
prova que o

governo do Estado

quer corrigir
distorções e claro

praticar a esperada
justiça salarial.
Mesmo que. o

percentual não

seja o ideal e que
não sejam
repostas as perdas
de alguns setores,
o governador
Raimundo
Colombo e o vice

Eduardo Moreira
dão

demonstração de

que respeitam o

servidor. Os

deputados
oposicionistas até

. .reconhecem a

importância do

projeto e mais do

que ·isso, como

disse o deputado
Jailson Lima (PT), "não deixa de ser um avanço

�orque"agora tem uma política salarial, o que �ão
tinha...

O prefeito Célio Antônio encaminhou à Câmara de

Vereadores, o projeto de lei 051, que dispõe sobre a

criação do Conselho Municipal de Promoção da

Igualdade Racial. E já foi apresentado para leitura
na sessão da última segunda-feira.

-

»x«

Termina hoje (25), o prazo para rematrícula dos
alunos que já estudam na rede pública estadual de
ensino.Para os novos estudantes, a matrícula
ocorrerá de segunda-feira (28) a sexta-feira (2). Os
interessados devem procurar a secretaria da escola,
em seu horário de funcionamento, apresentar a

Carteira de
Identidade ou

certidão __ de
nascimento e

cartão de

vacinação. De 10

a 13 de janeiro de

2012, será dada

uma nova

oportunidade aos

que desejam se

matricular,
como por
exemplo, os

- casos de

tránsferência de

uma escola para
outra ou mesmo

de cidade <ou

estado.

- Wanilton Manoel Luiz, 54
anos. Residia no Portinha.

r ....

do tempo····4. �

revlsao
Hoje (2-5): O tempo segue estável com predomínio de sol, à noite há condições de chuva isolada,
devido a um cavado (área alongada de baixa pressão). Temperatura amena na madrugada e em

elevação durante o dia. Vento de sudeste a nordeste; fraco amoderado com rajadas.

Amanhã (26) e Domingo (27): Predomínio de sol entre nuvens. Temperatura em elevação. Vento de
sudeste a nordeste, fraco amoderado com rajadas.

»x«

Pra quem gosta,
a Capitania dos

.Portos está.
anunciando para
o dia 5; àsLüh,
um leilão, do tipo
maior lance ou

oferta, de um

Ford-FI00, ano
90, com o -valor
mínimo de
arremate de R$
9.167,00. O
edital está

publicado na

página 10.
»x«

O .goverrio
estadu·al
anunciou a

antecipação do

pagamento do
salário de
dezembro e a

segunda parcela
do 130 salário

para todos os 143,5 mil servidores ativos e inativos,
jogando na economia catarinense, em apenas 25

dias, nada menos que R$ 1,5 bilhão.
»x«

Circular da Lagunatur, empresa que por decreto é a

concessionária do transporte coletivo da cidade,
que antes ia até a Lagoa Preta, agora estendeu a

linha até ·0 Mar Grosso. Setor de Planejamento da

prefeitura disse desconhecer a nova rota. Então

tá! !

Tabuas das marésFases da lua

•• Nova· até 1'/12

( • Cresc. • de 2/12 até 9/12

,O: Cheia· de 10/12 até 16/12
,

l· Minguante· de 17/12 até 23/12 I
AMANHÃ

BAlXAMAR PREAMAR •

20:24=-0.1 92:23=0.5- I
DOMINGO

BAlXAMAR PREAMAR • BAIXAMAR

21 :08�0.2 02:58=0.5 - 21:54=-0.1.
Fanfe: Climerh - Epagri

HOJE
PREAMAR

01:43=0.5 -

harle Obras .

_/r _.

/V Agora entendi o

porquê na demora
das obras da 101 e

»x«

Os políticos já iniciaram a contagem regressiva
com vistas as eleições do próximo ano. Sete meses

nos separam da definição das candidaturas.
»x«

Os jornais da RBS, (Diário Catarinense, ANotícia
e Jornal de Santa Catarina), trouxeram encartados
ontem o primeiro de uma série de cinco cadernos
do projeto Retratos do Desenvo lvimento;
apresentando o avanço da urbanização em 34

municípios catarinenses. O caderno que envolverá

Laguna:Araranguá,Criciúma, Cocal do Sul, Orleans,
Jaguaruna e Tubarão estará encartado nas edições
do próximo domingo. (27).

»x«

Desde de sexta-feira (18), com a saída do professor
Walter Tavares e dos diretores Jussalva Matos e

Walmor JuvenalPacker, a administração do Porto
de Laguna passou a ficar }ob o comando

respectivamente de José Paulo Ramos, Denise
Pegorara Antônio e Claudionor Pereira.

......

CONCESSÃO DE LICENÇA AMBIENTAL PRÉVlA (LAP) COM DISPENSA DE LICENÇA
AMBIENTAL DE INSTALAÇÃO (LA!) .E PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL DE

OPERAÇÃO
Consórcio Camargo Corrêa/ M. Martins/ Construbase, CNPJ: 14.015.083/0001-05, torna público
que foi concedido no dia 22/11/2011 pela Fundação do Meio Ambiente (FATMA) a Licença Ambiental
Prévia (LAP') com dispensa de Licença Ambiental de Instalação (LAr) para as atividades de Dragagem
e Desassoreamento na Lagoa de Santo Antonio para a construção da Ponte sobre o Canal de Laranjeiras,
Município de Laguna, Santa Catarina e-consequentemente está requerendo à mesma fundação (FATMA)
a autorização da Licença Ambiental de Operação (LAO) para a atividade supra mencionada.

, .

_aroqula •••••••••••••••••••••

Rua Padre Bernardo Freuser, Centro - 88701-120
Tubarão - Santa Catarina

Fone: + 55 48 3622-5910 E-mail: tubllrllo@f�tma.sc.gov.br
URL: www.fatma.sc.gov.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ente da nossa terra
Nascido a 28 de agosto de

1948, Antônio' Luiz dos

Reis, casado com a também

lagunense Isabel (Maria
Martins), filho deAntônio
dos Reis (focalizado pela
cohma semana passada), o
saudoso "Maestro

Cacique", da banda União
dos Artistas e de dona
Petronilha (Lucinda), a

dona Petronilha que com

outras senhoras da União

Operária . organizava
inesquecíveis bailes de
debutantes na querida
União Operária. Neto, por
parte de pai, de Luis
Tibúrcio dos Reis, - o seo

Luis, guardião por muitos
anos da Fonte da Carioca e

de Emília: os Baetas. Do

casamento com Isabel.
nasceram os filhósMarilise
e Lisiane (lagunenses),
Samara e Aaton

(curitibanos), e Isis

(florianopolitana). Fez seus
estudos primários no

Colégio Stella Maris,
depois cursou o Ginásio

Lagunense e o Conjunto
Educacional Almirante
Lamego � tartroém o ensino
médio na Escola

Preparatória de Cadetes do
Ar, em Minas Gerais. De
1972 a 1973 fez o curso de

formação de inspetores no
Centro de Treinamento da

Empresa Brasileira de
.Correios e Telégrafos no

Rio de Janeiro. De 1968 a

1972 fez curso de

Engenharia (não concluído)
naUniversidade Federal de
Santa Catarina, Formou-se
em Direito em 1983, pela
PUC Pontifícia
Universidade Católica do
Paraná.' Cursou

especialização em Direito
Processual Civil na

Fundação José Boiteux, da

"-

ANTONIO LUIZ DOS REIS
UFSC; cursou a Escola

Superior da Magistratura do
Estado de Santa Catarina.
Como profissional, no Paraná,
foi inspetor e chefe da Seção
de Inspeção dos Correios e

Telégrafos. Em SantaCatarina
foi gerente da agência Central
dos Correios .de Blumenau,
isto de 1984 a 1986,de onde
saiu para ser assessor jurídico

'

da diretoria regional de Santa
Catarina, ali ficando até 1996.
Desde então é advogado
militante com escritório na

capital do Estado. De 2007 a

2010 exerceu o cargo de

consultor jurídico da

secretaria de Estado do

DesenvolvimentoRegional de
Laguna. Atualmente, além de

na capital do Estado, também

mantém escritório de
advocacia na cidade
natal. Ele também faz

questão de lembrar que na

juventude, a partir dos 14

anos foi radialista,
atividade que manteve

intermitente até os 25

anos, tendo trabalhado
nas rádios Difusora e

Garibaldi, de Laguna e

Diário da Manhã e Santa

Catarina, de Florianópolis.
É torcedor do Criciúma EC,
adora música, pescaria e

gosta de escrever ( e bem
), tendo colaborado em

alguns sambas enredos da
Escola de Samba Vila
Isabel e seguido tem

escrito artigos para o

Jornal de Laguna.

special
Integrando a

programação da Semana
da Consciência Negra, na
noite de sexta-feira (18),
a c o n t ec eu .n a 'União

Operária a 2a Noite da

Personalidade. Negra,
h o rn ena g e an d o a

cidadãos e entidades que"
tenham se destacado nos

mais diferentes

segmentos, com direito a

um acústico do grande
artista :T oão Rodrigues
Junior e de coreografias
pelo Expressart Grupo de

Dança.
0$ homenageados

Antônio Luiz dos Reis,

onardo Boft

25 DE NOVEMBRO DE 2011

• • • • • • • • • •

Leonardo Boffé
autor de O destino

do homemedo
mundo. Vozes 2007,

A Grande Perversão
tirar aGrécia e a Itália do atoleiro? O que está
ocorrendo é a sacrificação de toda uma

sociedade no altar dos bancos e do sistema
financeiro. Já que a maioria dos economistas
dos stablisment não pensam (nem precisam)
vamos tentar entender a crise à luz de dois

pensadores que no mesmo ano, 1944, nosEUA
nos deram uma chave esclarecedora. O primeiro
foi um filósofo e economista húngaro-canadense
Karl Polanyi com sua clássica obraA Grande

, Transformação. Em que consiste? Consiste na
ditadurada economia.Após a Segunda Guerra
Mundiafque ajudou a superar a grande
Depressão de 1929, o capitalismo deu um golpe
demestre: anulou a política,mandou ao exílio a

ética e impôs a ditadura da
economia. A partirde agora
não teremos como sempre
houve uma sociedade com

" mercadomas uma sociedade
somente de mercado. O
econômico estrutura tudo e

faz de tudo mercadoria sob
a regência de uma cruel
concorrência e de uma

deslavada ganância. Esta
transformação dilacerou os

laços sociais e aprofundou
o fosso entre ricos e pobres
dentro de cadapais e no nível
Íliternacional. O outro nome

é de um filósofo da escola'
de Frankfurt, exilado nos

EUA, MaxHork:heimer que
escreveu a Eclipse da razão

(por português de 1976).Ai
se dão as razões para a

Grande Transformação de Polanyi que
consistem fundamentalmente nisso: a razão já
não se orienta mais pela busca da verdade e

pelo sentido das coisas, mas foi seqüestrada
pelo processo produtivo e rebaixada a uma

função instrumental "transformada num

'simples mecanismo enfadonho de registrar
fatos" Lamenta que «justiça, igualdade,
felicidade, tolerância, por séculos julgadas
inerentes à razão, perderam as suas raízes
intelectuais" ..Quando a sociedade eclipsa a

razão, fica cega, perde o sentido de estar juntos
e se vê atolada no pântano dos interesses
individuais ou corporativos. É o que temos visto
na atual crise. Os prêmios Nobel de economia,
mas humanistas, Paul Krugman e Joseph Stiglitz
repetidamente escreveram que os players de
WaIl Street deveriam estar da cadeia como

ladrões e bandidos. Agora na Grécia e na Itália
a Grande Transformação ganhou outro nome:
se chama aGrande Perversão.

2a NOITE DA PERSONALIDADE NEGRA

Recreati vas

Operária.
União

'advogado, (confira o seu

histórico na coluna Gente

de Nossa Terra), Siníria
Maria dos Santos Souza,
Sonia Bento Bittencourt,
Dilma da Silva João, José
do Nascimento, Joel, dos

Reis, João, Bàtista
Francelina, Haroldo João

Jerônimo, Ivo Mil i tão ,

Dilmo Bruno(in
memoriam), I.genisval
Antonio Eufrázio, Maria
de Lourdes Corrêa, Evaldo
da Silva Leandro, Obadias
Gonçalves Barreiros, João

,

Francelina e Sociedade

José do Nascimento, 55 anos,
residente no Siqueira, é líder

comunitário, aliás presidindo
a Associação Comunitária da

'

localidade, vice-presidente da
APP da Escola Reunida Pedro
Francisco da SÜva e

presidente damicrobacia do rio
Siqueiro.

Para resolver a crise econômico-financeira da
.

Grécia e da Itália foi constituído, por exigência do
Banco Central Europeu, um governo só de

técnicos sem a presença de qualquer político.
Partiu-se da' ilusão de que se trata de umproblema
econômico .

que deve ser resolvido
economicamente. Quem só entende de economia
acaba não entendendo sequer a econom ia. A crise
não é de economiamal gerida, mas de ética e de
humanidade. Estas tem a ver com a política. Por
isso a primeira lição de um marxismo raso é

entender que a economia não é parte da

matemática e da estatística mas um capítulo da

política: Grande parte da obra de Marx é dedicada
à desmontagem da economia políticado capital.
Quando na Inglaterra
ocorreu uma rise

semelhante-à atual e se criou
um governo de técnicos
Marx fez com ironia e

deboche duras criticas pois
previa um total fracasso
como efetivamente ocorreu.
Não se pode usar o veneno

que criou a crise como
.

remédio para CUrar a crise.
Chamaram para chefiar os

respectivos governos da
Grécia e da Itália gente que
pertencia aos altos escalões
dos bancos. Foram os

bancos e as bolsas' que
provocaram a presente crise

que quase afundou todo o

sistema econômico. Esses
senhores são como talibãs
fundamentalistas: acreditam
de boa fti nos dogmas do mercado livre e no jogo
das bolsas. Em que lugar do universo se proclama
o ideal do greed is good, em português, a cobiça é
coisa boa? Como fazer deum vício (e digamos
logo, de Um pecado) uma virtude? Estes estão

sentados em WalI Streetde Nova York e na City
de Londres. Não são raposas que guardam as

galinhasmas as devoram. Com suasmanipulações
transferiram grande fortunas para poucas mãos.

E quando estourou a crise foram socorridos com
bilhões de dólares tirados dos trabalhadores e dos

pensionistas. Barack Obama se mostrou fraco,
inclinando-se mais a eles que à sociedade civil.
Com os dinheiros recebidos-continuaram a farra

já que a prometida regulação dos merçados ficou
letra morta. Milhões de pessoas vivem no

desemprego e na precarização, especialmente
jovens que estão enchendo as praças, indignados,
contra a cobiça, a desigualdade social e a crueldade
do capital. Gente que tem a cabeça formada pelo
catecismo do pensamento único neoliberal vai'

Ivo Militão, 90 anos', residente
,
em Bentos, formou a primeira
família.negra na região. Casado
há 72 anos com Otília

, (Rodolfo), também de90 anos,
tem seis filhos. Ele costuma

comentar que conheéeu três
mercados públicos em Laguna.
Foi um dos .mais conhecidos
homens do mar, da pesca e da,
capatazia, participando das
rotuladas emendas.

Haroldo João Jerônimo,
despachante, por dois períodos
foi presidente daAssociação dos

Despachantes de Laguna e

Tubarão. Por cinco anos presidiu
o Avai FC, do Portinha, bairro
onde sempre residiu.

Dilma da Silva João, nascida em
Laguna em 23 de agosto de 1939�
filha de Iria (Delfino Silva) e de
Honório Prudêncio da Silva. É
casada com Donato João, com
quem teve os filhos JoséRicardo
e SandraRegina.Dílma começou
a trabalhar bem cedo, até para
ajudar na sustentação de seus

sete irmãos. Hoje aposentada,
com seus 72 anos bem vividos,
ao lado dos filhos e neta.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,

BICENTENARIO DE
ALMIRANTE LAMEGO
Com a presença de .professores,
diretores e estudantes, além de

lideranças (como o gerente
regional de Educação, dr. Sandro
Cunha e o vereador Airton

Machado) dos mais variados
setores o Instituto Histórico e

Geográfico de Santa Catarina,
promoveu quara-feira (23), no
auditório da Escola' de Ensino
Médio Almirante Lamego, uma
sessão especial, com palestra da
historiadora e pesquisadora Sara

Regina Poyares dos Reis,
focalizando a vida e obra do

lagunense Jesuino Lamego Costa,
o nossoAlmirante Lamego.

( Jenuino Lamego Costa.
Filho de Joaquina (Antônia- de
Jesus) e de JoséNicolau Lamego'
Costa, Jesuíno Lamego Costa, o
Barão da Laguna, nasceu aqui,
mais exatamente em Laranjeiras,
em 13 de novembro de 18l1.Aos
15 anos participou da guerra entre
Brasil e Argentina, tendo sido

incorporado àAnnada e por atos
de bravura, então com 16 anos
recebeu a patente de tenente em

comissão, tendo confirmada em 9
de abril de 1827. Em '1835

.

participou da revolução do Pará,
comandando o navio Constança.
Em seguida foi promovido aio
tenente. Em 1838 teve ativa

participação na Guerra dos

Balaios,movimento revolucionário
surgido no Maranhão, sendo

promovido a capitão-tenente. Em
1841 foi nomeado cavaleiro da
Ordem do Cruzeiro, depois
Imperial OrdemdaRosa. Em 1846
recebeu adistinção de cavaleiro da

Ordem de São Bento deAviz. Em
1849 foi promovido a capitão-de
fragatae a capitão-de-mar-e-guerra
por terparticipado no combate de
Toneffero, sendo elevadó a oficial
da Imperial Ordem do Cruzeiro.
No mesmo ano assumiu o

comandonaval dóRio de Janeiro,
sendo distinguido com a comenda
da Ordem de São Bento de Aviz.
Em dezembro de 1852 foi

promovido a chefe de divisão, e
em 1865 a inspetor doArsenal de
Guerra da Corte, recebendo a

condecoração com adignatária da
Ordem da Rosa. Em 1867 foi

promovido a chefe de esquadra e

por seus serviços, nomeado
conselheiro de guerra. Em 1869
recebeu o título de conselheiro de
Estado e Barão de Laguna. Em
1874 foi promovido a vice
almirante graduado, em 1876
confirmado noposto de almirante
e nomeado gran-cruz da Ordem
de São Bento de Aviz.De nações
estrangeiras recebeu distinções
como Comendador da Ordem de
Nossa Senhora da Conceição da
Vila Viçosa, de Portugal,
Comendador da Ordem de São
Carlos li, da Espanha, oficial e
depois Comendador da Legião de
Honra, daFrança, Comendador da
OrdemNeerIandezapelo príncipe
Wilheim li e cavaleiro de 1 a classe
da Ordem Imperial e Real de São

Estanislau, da Rússia. Filiado ao

partido Conservador.eleito, foi
empossado em 1852 como

deputado por Santa Catarina,
sendo reconduzido de 1861 a 1863
e de 1869 a 1872. Em 1872

participou de lista tríplice para
senador, sendo o mais votado e

escolhido pelo Imperador,
assumindo no Senado em 26 de
dezembro de 1872 ali ficando até

1886. É nome de rua em Laguna e

em Florianópolis. Faleceu noRio
de Janeiro, em 16 de fevereiro de

1886, então com 75 anos de idade.
Sobre apalestrante

Sara Regina Poyares dos Reis,
pesquisadora e professora
universitária, (sobrinha do dr.
OswaldoRodrigues Cabral) ainda
ontem (24) recebeu aMedalha do
Mérito Cruz e Sousa, maior
honraria cultural concedida pelo
governo catarínense e que evoca o

grande poeta simbolista Cruz e

Sousa.Autora de livros como "Carl

Hoepcke - A Marca de uni

Pioneiro"(oomSandra.Regin;lRarnalho
eOliveira) e organizadora da alentada
"História Política em Santa Catarina
Durante o Império", do lagunense
OswaldoRodriguesCabral, Saraéurna
personagemmarcantedeSantaCatarina.
Nomomentodesenvolvetrêsprojetos:
publicação do livro sobre àhistória da
Catedral da capital, um outro sobre a

passagemdeum engenheiroportuguê;
por Santa Catarina no século 18 e,
finalmenreumterceiro.emperceriacorü
amestrandaemHistóJ.ia,ElisaSchemes,
um livro focalizando toda a

correspondência queOswaldo Cabral
recebeu desde a década de 20 até suá
morte.
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Laguna Tourist
Cozinha internacional de
maior destaque na região.
Diariamente, das 12 às

15h e das 20 às 23h. Acei
ta cartões Visa, Credicard
e American Express. Na

c.

praia do Gi. Tel.: 3647- Mar Grosso, o conceituá- almoço e jantar. Fones:
0022. do restaurante oferecendo 36472920 e 36471166.
Restaurante Ponto 10 buffet livre e a kilo. Tam- Restaurante Caiçara
Na avenidaRiõ Grande do bém atendendo festas, ca- No calçadão doMar Gros-
Sul, no Mar Grosso em Tainha Grelhada na Brasa sarnentos e eventos em ge- so, sob o comando de Jai-
frente ao 3° Posto de Atlântico Sul ral. Continua sendo servi- me Donario, servindo al-
Salva-Vidas. Fone 3647- Anexo ao hotel, napraia do do um completo buffet para moço e jantar diariamen-�--------------��----------------�--------�--------�--�----------------���--------------�

Criança····

JÚLIA SOUZAMACIEL, tem um ano e 3 meses e é filhinha de
Andréia (Alves Souza) e de Leonardo Maciel. É netinha de Geni

(Alves) e de Mário Luiz Souza, o conhecido Marechal e mais, é
bisneta de Maria do Carmo de Antonio Souza, o conhecido

Catarina.

GUSTAVOALBINO VIANA, hoje está completando três aninhos.
É filhinho de (SuelIenRicardoAlbino) e deYuri RemorViana e netinho
de Conceição e Jamilson Albino e de Roberta e Márcio Medeiros
Viana.

te. Destaque para Q chur
rasco na chapa e tainha

grelhada na chapa, lingua
do ti congrio à Belle
Meuniere. Buffet aos

domingos. Fone: 3647-
1643.

GIOVANNAJAVORSKIDALUZ, cinco aninhes. É herdeira de
Giseli (Javorski) e do grande cartunista.Fábio Luz.

JORNAL DE' LAGUNA
Diretor: MárcioM. Carneiro

Redação: RuaRaulino Horn - 10Andar
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Laguna ontem •••

Ponteferroviâria de Cabeçuda, em 1935.

•••e hoje

o tempo

Sopeiras em porcelana, de diversas procedências. Em
exposição no Museu Anita Garibaldi.

I INI T E 'H. INI

Tel.: 3644-3032

E.T

Uma rua••• Uma h• t'
·

IS orla••• ······

Catedrático formado em Genebra, nasceu em Tubarão em 28 de novembro de 1907 e

faleceu aqui em 6 de agosto de 1978. Aos.11 anos de idade foi para um seminário, na
verdade um colégio de irmãos franciscanos, onde estudou até entrarpara a universidade.
Formado em Medicina, não pode clinicar por ser estrangeiro. Em 1935, já casado com

IvonneAlbert, filha de um grande advogado suíço, voltou ao Brasil, mais exatamente
para o Rio, onde clinicou. Por problemas de saúde teve de retomar à Laguna, onde foi
jornalista, professor de francês e diretor de escola. Amante da leitura, escreveu inúmeras
crônicas que nunca foram publicadas. É nome de rua na praia do Mar Grosso.

"I'

Fo IC lore ·Mandioca: mítica emiraculosa - (laparte)

A mandioca (manihot utilíssima), segundo o naturalista ale
mão Carlos Frederico Filipe VonMartius, é vegetal mítico, tais as

suas utilidades entre as populações sertanejas.
A mandioca é raiz tuberosa desenvolvida, chegando a pesar

uma arroba, rica de amido ou fécula. Nada se perde da mandioca: as
folhas e o caule (arbusto), o gado come-os. E o caule partido em

tolete é o "pau" ou "mandiba", que é lançado nas "covas". Esse

"pau" ou "mandiba" é a sementemultiplicadora.
- Por que mítica? .

-

- Porque a 'mandioca, no sertão btasileiro, é o mata-fome do

sertanejo: dela faz-se a farinha-de-mandioca; dela faz-se o pão-de
mandioca; dela faz-se a tapioca; dela a culinária africana e selvagem
prepara os pratos mais apetitosos; e ainda da mandioca fabricam
se bebidas alcoólicas as mais variadas e saborosas. O cauim, bebida
fermentada, temulenta, damandioca, émuito popular. O alué, bebida
fermentada damandioca, não-temulenta. O açuí, vinho damandioca,
de grande consumo naAmazônia: os botecos, quando têm o produto,
põem uma bandeirinha ria portá, anunciando que têm o açuí à venda.
A tiquira, bebida altamente alcoólica, pela fermentação damandioca.

Preliminarmente, há duas espécies de mandioca: a amarga e a

doce. Amandioca amarga é venenosa (macaxeira) e a doce (aipim)

FARMÁCIA FlÁVIA
MAIS POR VOCÊ

Você que é servidor público estadual, peça já seu cartão "PERSONAL CARD" na

FARMÁCIA FLÁVIA e comece a usufruir suas vantagens.

muito gostosa. A macaxeira encerra o ácido cianídrico, veneno
violento, e dela se faz a farinha torrada, evaporando-se na torração
o veneno. Assada, o veneno também volatiza-se, Aliás, a pressão
da "massa", da mandioca ralada é levada ao tipiti, um objeto do
artesanato do roceiro, destinado a escorrer a água venenosaDepois,
a torração completa.

Amacaxeira fornece calorias na base de 396,5'0 que se afere no
seu valor nutritivo, na dietética dos sertanejos.

Amandioca cerca-se de uma série de fórmulasmágicas 'religi
osas, desde o cultivo até à industrialização tosca, É certo que,
desde a lenda explicativa do seu aparecimento, está ela consagrada
a representar na sociedade selvagem o papel do vegetal reconheci
damente dotado de atributos divinos. Daí conclui-se a existência
de tabus em torno da mandioca.

O mito de que se cerca a fase agrícola damandioca é curioso e

interessante à luz do folclore.
A vegetação da mandioca cerca-se de percalços: estiagem, la

gartas, brocas, gafanhotos, formigas e mau-olhado. Portanto, os ,

roceiros devem preservá-la desses transtornos às vezes inevitá
veis.:A esta altura, entra o mito em cena.

(Continua na próxima edição)

Nebulização /Aplicação de Injetáveis

Das 7:30
às 22h

Medição de Pressão

Teste de Glicose /Pequenos Curativos
Avenida João

Pinho, emfrente
ao Supermercado

Tieli Tele-entrega grátis DISK-FARMÁCIA: 3647-1322
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Dr. Alexandre Silveira Galarz

Reabilitação Oral - Implantes
Prótese Dental - Odontologia Estética

CRO-SC 4320
Celular: 9985 2453

e-mail: asgalarz@gmail.com

Laguna:
Avenida Eng. Colombo Machado Salles nO 5

Clinicenter Fone: 3644 0325

Tubarão:
Av. Marcolino Martins Cabral nO 1788 I 1005

Ed. Minas center, Fone: 3626 9539

Em destaque a secretáriamunicipal deEducação,
Tânia de Oliveira Pereira.

A aniversariante do domingo (20), foi dona Maria da Graça
(Duarte), senhora dr. Márcio JoséRodrigues, claro,

recebendomuitos cumprimentos.

Rodolfo dos Santos

Souza, estará brindando
idade nova na próxima
quinta-feira (1°).

Ivane e o vice

governador Eduardo
Pinho Moreira, no fim
de semana vieram à

cidade, para conferir os
p reparat iv o s do

apartamento da praia do
Mar Grosso, onde mais
uma 'vez passarão a

temporada de veraneio.

Acompanhado da

esposa,· o Co r o n.e I
Flávio Knabben,
comandante da

Guarnição Especial de
Polícia Militar, no

sábado (19)
recepcionaram casais

amigos com um jantar.

Marlene e· Haroldo
Prates da Silveira,
comemorando 42 anos

de casados na próxima
terça-feira (29) ..

Na quarta-feira (23), no
Centro Cultural Santo

Antônio, a cidade pôde
conferir, uma paralela
do 18° Festival
Internacional de Corais

que acontece até
amanhã em Criciúma,

25 DE NOVEMBRO DE 2011

o advogado "'fedroMiranda 'de O[iveir� filho dos Iagunenseg RosaMa/ia (Miranda) e lSlJlael
de Oliveira> concluiu o doutorado emDireitõ Processual Civi(na pac/SR, com a tese

Repercussão Geral das Questões Constitucionais.Ele integra o escritórioPrade&Prade, com
atuação.em Florionôpotís.São Paulo eBrasília. Além disso, éprof(!ssordaESMESC; d4
ESMP$C e de div�rsos cursos depós-gradllação emDireito PracessualCivjL Logo.estará
lançando seu qui'lfO livro na área.Nafoto, segundo apartir dà direita, ele aparece com
membros da bancll' .DonaJiloArit�elim (PUé-SP), Rita de,GássJa Vasconcelos (Unaerp),

Rodrigo Barioni (PlYC-SP), TerewA�ruilad41vim Wambief (orientadora) eEduardo Lamy.

(UFSC).,

Festej ando a troca de
idade na próxima
quarta-feira (30), Jadna
.Ram o s Carneiro

(senhora diretor do IL,
Márcio Carn e ir o ),
orientadora educacional
com atuação na Escola
de Ensino Médio
Almirante Lamego.

Paróquia de Ca15eçuda,
-Indo para a de Rio
Fortuna e a vinda do

padre de lá, Antonio
Rech.

Estaduais de Educação,
tratando assuntos da
maior relevância para a

educação nacional, Na
programação de hoje, às
9h; mesa redonda OCDE
- AAnálise da Educação
em Santa Catarina,
Diagnóstico e

Recomendações, tendo
como

I expositor o

presidente'Maúri e i o
Fernandes Pereira.. Umã·
outra mes

á redonda
fechará o evento ainda.'
hoje pela manhã, �,s l l h:

;Desde ontem (24), até

hoje (25), o Conselho
Estadual de Educação de

SC, presidido pelo
lagunense Mauricio
Fernandes Pereira,
recebe todos os. CQ

irmãos das regiões sul e

sudeste para o Fórum
Nacional dos Conselhos

Novas movimentações
na igreja católica em

Laguna. Anunciada a

saída do padre Valdir
Claudino Ribeiro, da

ArL ....�.e3U
�-�

/
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••• Adivinha quem é•..

Hoje com 16 anos, a nossafocalizada, nafoto tinha apenas

quatro aninhos.Ela cursa oEnsinoMédio na Fundação
Bradesco e trabalha em empresa de contabilidade aqui do

Centro.A conferirnapróxima semana.

Alunos de Laguna/São Joaquim

INTERCÂMBIO NO ENSINO MÉDIO
Retribuindo a visita que fizeram
à serrano dia 11, os 50 alunos
da Escola de Ensino Médio
Almirante Lamego, na sexta

feira (18), recepcionaram 40

alunos da Escola de Ensino

Básico São José, de São

Joaquim, dentro do projeto de

"Viagem de estudos e

intercâmbio cultural entre
alunos da 2" série", sob a

coordenação administrativa de

Jorge Rebelo, Maria Nice
Oriano Gasperin e Elizabete
Mendes Fernandes,
coordenação pedagógica deAna

Maria da Silva Sá e supervisoras
Sayonara Machado Feuser,
Elisângela Campos Claudino
Rosa e Pedra Aparecida de
Souza. Entre os objetivos
específicos, ficou o

estabelecimento de parcerias
entre instituições de ensino,

valorização do potencial
histórico e identificação de
eventos culturais das duas
cidades envolvidas.Aqui, além
de apresentações.culturais, os
serranos visitaram alguns
pontos turísticos como o Farol
de Santa Marta e sambaquis.

Age No Mar Grosso, o ambi
ente que é referência

para o sul catarinense,
sempre reunindo um

público seleto, com o

melhor dos petiscos, com
camarão da Laguna,

carnes efrangos. Música
ao vivo hoje (25) e

amanhã (26) atrações
surpresas.

da

�aasJflvw:�rrv� SàmW(fu1:l'ítiíral-ffJH a:1l!ità101N1'tíl!hirl W1ft:ló)rOtífiriWl
dto [J'h.s1I!.Vlírtie'S1áÍ ("{fn'll-ldlnl:!J,�cr'�trrirre"S'ttl! ff<ft!áScOJ dk< 5ffúJ efLIi[&i1:ltrtJSS
dÍJ':. IlítualJ, Ol1Ô� �e:tf&ifuss <f' que: tO'tl6J â!fol {{: ltér�tílíf rlàltlt((11 d�
I:hrtbJaSs fflF.rf�. tlfrn lfJ�$1 éo1'fl1 ultra'! rica'! ,g!l�t'rolllilfrliil, óiMI'Oe1tõ
irflrríve:ii;<) ee p"aiSlrge1'fs> crê: tltoo'r o> fô:llfgo . �t111 Ca1:aí'irflMstáÍ te.' eS"p"e"rffrf!!O!.

'��, ",,;#�
-
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o mínimo interessantes•••
João Batista Cruz

SEMANADACONSCIÊNCIANEGRA2011·
CONQUISTAO CQNSELHOMUNICIPAL
DE PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL

A presidente doMovimento em Laguna, Aparecida da da Silva
e a doutoranda visitante Tânia ThomaziaRodrigues no IPHAN.
Entre as novidàdes deste ano, a
vitoriosa Semana da
ConsciênciaNegra em Laguna,

com eventos realizados em.
diferentes locais, sem dúvida,
merece destaque a participação

. . � . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

AUDIÊNCIACOMOSECRETÁRIODA

AGRlCuLTÚRAEPESCA

A educadoraSiniria dos Santos recebendo a honraria do cantor

JoãoRodrigues.
pessoas e entidades em número
de 15 que de uma ou outra

maneira engrandecem a

sociedade negra da Laguna. O
show de João Rodrigues Junior
foi aplaudido de pé pelas
interpretações maravilhosas
deste artista negro que honra sua

pele. Não dá para descrever o

,que mais nos impressionou.
Certamente, a eleição de Sarah
Tiburcio como

"

A Mais Bela

Negra 2011': ' foi um momento

de rara beleza e felicidade. As

do prefeito Célio Antônio, na
noite das personalidades na

Sociedade União Operária,
quando anunciou o

encaminhamento à Câmara de

Vereadores, do Projeto de Lei

05Jfll, criando o Conselho

Municipal de Promoção da

Igualdade Racial-CMPIR . Ao

justificar o projeto, Célio
adianta que o Município da

Laguna avança no sentido de
.

criar um órgão específico
voltado para o combate �o
racismo e a promoção de

políticas afirmativas. Outra
novidade deste ano foi o Fórum

ações do Movimento Negro
Laguna com raízes há oito anos

na União Operária, com a forte

liderança da psicólogaAparecida
da Silva e Janice dos Reis são

Atendendopedidõ do VereadorDeyvisonn da Silva de Souza, que
se fazia acompanhar do colegaAderbal Moreira Cardoso e do líder
comunitário Zé Pretinho, o secretario de Estado da Agricultura e

Pesca, João Rodrigues, recebeu em audiência os políticos acima
mencionados no último dia 16. Deyvisonn, pré-candidato àprefeito
de PescariaBrava, conquistou de Rodrigues, ações governamentais
no sentido de apoiar os fileteiros do setor pesquiero do hoje distrito,
enquanto o popular líder "Zé Pretinho" recebia a confirmação de
uma visita do deputado secretário àPescariaBrava. Amobilização
DeyvisonnlAderbal prossegue em ritmo bastante acelerado numa personalidades negras ressaltou
expectativa das eleições no novo município. •

� � � .

de Debates, realizado no

auditório do Patrimônio
Histórico, com Tânia Thomazia

Rodrigues, histor-iadora e

doutora, em arqueologia ,

procedente de Recife, capital
de Pernambuco., A noite das

consistentes e o

desenvolvimento damobilização
cresce surpreendentemente
numa cidade que nunca

promoveua igualdade racial que
todos sonhamos.

z- NOITE DA PERSONALIDADE NEGRA

João BatistaFrancelino, 65 anos.

É professor aposentado, tendo
atuado aqui e em Capivari de
Baixo. É coordenador da

Associação de Moradores, de
Catequese e do grupo de Oração.
Foi diretor da Escola Martinho
Callado Junior.

Igenisval Antônio Eufrázio -

Conhecido por "Geninho", ele

nasceu em Jaguaruna em 22 de

abril de 1940. Foi pescador no
Farol de Santa Marta, atuando
até 1978, quando foi convidado
para trabalhar, como bedel no

Ceai, onde se aposentou, com 35
anos de serviços.Casado corrr a

professora aposentada, dona
Terezi nha , tem três filhos:
Claudete, Ivonete eDaniel.

Maria de Lourdes Correia -

Nascida em Laguna em 9 de
novembro de 1967, filha de
Edith e de João 'Francisco

Correia, fez seus estudos na

Escola Básica Comendador
Rocha e na hoje Escola de
Ensino Médio Almirante

Lamego, onde se formou no

Magistério. Em 1995 ingressou
no. ensino superior; cursando
Pedagogia e se pós-graduando
em Metodologia do Ensine,

ambas pelaUnisul. Aos 17 anos
iniciou sua vida profissional
como monitor-a de o bem,
sendo convidada a assumir em

seguida a coordenadoria do

�órgão nas comunidades de

Barranceira, Estiva e Sertão da
Estiva. Prestou concurso

público m uni c ipal , se
.

efetivando como professora na
educação infantil. Sua paixão,
dedicação e comprometimento
pela educação, resultaram no

convite do poder executivo
para exercer o cargo de
coordenadora da creche do

CAIC, das creches municipais
e de Educação Infantil, também
no muni c íp io" Na rede

particular foi professora e

coordenadora de ensino no

Sesc. Atualmente é
coordenadora dos c�rsos
superiores à distância, no Pólo
de. Apoio Presencial da
UniversidadeAberta do Brasil,
:".n Laguna. Ligada nos mais
variados movimentos
comunitários, fez parte do

grupo TOP, do Movimento
Nascer de Novo e Casa de

Recuperação Nascer de Novo.
Hoje faz parte da diretoria do
Movimento Negro de Laguna.

SociedadeRecreativa
União Operária

Fundada em 9 de fevereiro de

1902, a Sociedade Recreativa
União Operária permanece até

hoje. sólida e regida por
estatutos e constituída por um
bom número de sócios. Com

prédio próprio, à rua Santo

Antônio, 81, tem como

presidente e já tendo passado
por outros cargos, desde 1980,
o rádio-jornalista João Batista
Cruz. Hoje, mais do que nunca,
a União é a casa do Movimento

Negro de Laguna. Sua diretoria
atual, além de Batista, tem

como presidente de honra João .•

André Reis, vice-presidente •

•
Antonio Alexandre daMáfia, lo •

secretário Juarez João ��������������������������
Honorato, 2.0 secretário

- Geraldo Francisco Viana, 10
tesoureiro Sandro de Souza, 20
tesoureiro Edson Roberto da

Luz, fiscais Luiz Paulo dos

Reis, Carlos Noly Bnuno ,

Rosilda Nascimento e Sandra

Regina da Silva João, diretoras
sociais Janice dos Reis e

Aparecida da Silva, diretor de
patrimônio Lourival Cruz e

procurador jurídico Antonio
. Luiz dos Reis.

° QUE FIC,OUDA FEIJOADA
DAVERDE E BRANCO

Entre asparticipantes, o presidente da CâmaraMunicipal da
Laguna, vereadorEveraldódos Santos.

Dezenas de convidados, no dia 6 lotaram o Clube Blondin para uma

suculenta promoção da Escola de Samba Mocidade Independente do
Bairro Progresso" Sousa Junior e a esposa aniversariante Fafá, baluartes
do carnaval da verde e branco foram muito cumprimentados pelo
capricho da feijoada, além da sobremesa incrementada de ótimas

apresentações. Ficou muito marcante a éontagiosa alegria que a

promoção conseguiu de todos os presentes, notadamente, carnavalescos
que aguardam, todos os anos, os desfiles empolgantes da Escola campeã
�2000.

.

••••••••••••••••••••••••••••••

AZEITANDOAPOIO
No restaurante
Antônio
Honorato

.

conversando
como

Governador
Raimundo
Colombo.

O ex gerente de Turismo da Secretaria Regional em Laguna, Antonio
Honorato, aqui aparece quando da vinda do Governador à Laguna,
argumentando com Raimundo Colombo sua decisão de disputar a

� prefeitu_ra de �e�ca:ia Brava. Pres�ntes u_o ato; o Govemad�r,d�ixou
presurtür sua intimidade com o pré-candidato do novo mumcipro.
•••••••••••••••••••••••••••••

CURTO CIRCUITODEIXOUFAMÍLIA
.

,

COMAROUPADO CORPO
Um incêndio, terça-feira (22), à tarde, provocado por um' curto
circuito, na residência de João Paulo Correia, morador da rua Leoberto

Leal, Campo de F�ra , deixou as vitimas com apenas as roupas do

corpo. O fato, atendido pelo Corpo de Bombeiros, ocorreu por volta
das 14 h. Na residência estavam a esposa de João Paulo, o filhinho e

ainda dois sobrinhos. Todos felizmente foram socorridos a tempo. O
lar desta família, ficou parcialmente destruído e no seu interior foram

perdidos: camas, geladeira, fogão, balcão e todas as roupas ·de toda a

família .. Pede-se encarecidamente a ajuda da comunidade no sentido.
de amenizar tamanhas perdas. Contatos pelo fone 3647-1702 ou

entregar na Comandante Moreira, 476, Progresso, fundos da Igreja
Auxiliadora.

•••••••••••••••••••••••••••••

PADRE ITAMAR: CELEBRAÇÃO
DEANIVERSÁRIO

Foi ontem (24), exatamente no DiaNacional deAção de Graças, o
aniversário do nosso intelectual Padre Itamar FaíscaNunes, Pároco
deHumaitá (Tubarão). 'Pedimos a intercessão de Santo Antônio

junto ao Delis Pai Todo Poderoso e aNossa Senhora da Glória no

sentido de serem o'abrigo do nosso estimado padre e que sempre
passem à frente de sua vida e missão. Parabéns Padre Itamar!
•••••••••••••••••••••••••••••

A FOTO DO FATO
Mareio, Marcelo
e Simone na

Associação dos
Feiroviários em
Tubarão,

do_mingo (20) ...
Circulou pela cidade e aproveitando para cumprimentar seu irmão.
Marcelo, o técnico Mareio Reginaldo Cruz, da Thyssendrupp
Elevadores e sua esposa Simone ( de Freitas). Mareio também é
meu filho e está radicado em Florianópolis.

LEÃO PESCA IND. E COM. DE PESCADOS LTDA, CNPJ
079.495.982/0001-90, situado naRua Dr. Paulo Carneiro, 542
- Cabeçudas, município de Laguna/SC, torna público que
requereu junto a Fundação do Meio Ambiente - FATMA, a
Renovação da Licença Ambiental de Operação - LAO, para
atividade de beneficiamento e comercialização de pescados,
conforme legislação ambiental.

.

Rua Padre Bernardo Freuser, Centro
88701-120 - Tubarão - Santa Catarina
Fone: + 55 48 3622-59"10
E-mail: tubarao@fatma.sc.gov.br
URL: www.fatma.sc.gov.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Olimpíada dos Saberes

ESCOLAS ELIZABETH
ARANTES E TOMÁZIA

FERNANDES AS CAMPEÃ_S

A redemunicipal de ensino, cujas
turmas das 6" séries encontram
se amparadas pela política de

acompanhamento das classes,
dentro do Ensino Fundamental
de oito anos, tem entre suas ações
de acompanhamento pedagógico,
a Olimpíada dos Saberes, sempre
objetivando incentivar a

aprendizagem e o

desenvolvimento dos alunos na

produção de conhecimento nas

diversas áreas, com" .ínguagens,
artes, ciências, atividades

lúdicas, recreativas e esportivas,
claro visando motivá-los para
que desenvolvam o interesse e o

gosto pelas matérias de forma

interdisciplinar e criativa. Pois ao
participarem do evento semana

passada, no Centro Cultural
Santo Antônio, alunos das
escolas Elizabeth Ulysséa :

Arantes, do Portinho e Tomázia

Mendonça Fernandes, de Sertão
da Estiva conquistaram o

primeiro lugar, com ambas
somando 440 pontos cada. Em

2a NOITE DA PERSONALIDADE NEGRA

segundo lugar ficou a Escola:
Comandante Moreira, de_
Campos Verdes, em terceiro -

Escola Custódio Floriano de: Joel dos.Reis -Filho deAdelina

Córdova, de Passagem da Barra _ e de Paulo Tibúrcio dos Reis,
e em quarto lugar, aEscolaLuiz - desde jovem já despertava o

Pacheco dos Reis, de Barreiros.: interesse pelos estudos e pela
Entre as tarefas realizadas pelos _ arte, acompanhando seu pai nas
participantes, destacaram-se a - atividades à frente daAcademia

elaboração do slogan da Carnavalesca Brinca Quem
olimpíada, apresentação musical Pode. Concluído o ensinornédio,
e de documentário sobre a escola, foi aprovado no vestibular de
atividade técnico-científica Educação Física, na Unesc em

cultural, jogos de xadreze um Criciúma, onde formou-se. Joel,
Quizz, jogo de perguntas e além de ser dono de uma

respostas e a arrecadação de simpatia impar, peculiar aos

material de limpeza a ser doado Baetas, tem orgulho de sua

para o Asilo Santa Isabel. "O negritude, tanto que foi ao
.

-
evento me surpreendeu. A _

Cartório e pediu para retirar de

socialização entre as escolas da _ sua certidão de nascimento a

rede municipal de ensino foi o - definição parda, colocando de

principal destaq ue desta: tez negra. Ao longo de sua

Olimpíada. Parabéns aos alunos, _ trajetória, com dedicação
professores, diretores e demais - desenvolveu trabalhos junto
profissionais que estiveram: às escolas em que atuou, tudo

envolvidos", falou a secretária _ em prol da educação e

municipal de Educação, Tânia de - principalmente da arte,
Oliveira Pereira, pasta: utilizando-se do grande
responsável pela promoção. _ potencial artística de que é

Como premiação as escolas - dotado. Sua participação 'nos

vencedoras ganharam uma: camavaisdalegendáriaLaguna,
viagem para ·a bela _ como mestre-sala e

.

Florianópolis. - carnavalesco, sempre foi
-

motivo de orgulho para a família
e para a escola de samba que
defende, a tradicional Brinca

Quem Pode. Além de um

religioso, integrante da Irmandade
de SantoAntônio, ele desenvolve
um importante trabalho na arte

das flores, com ornamentações
belíssimas pelas igrejas e clubes
de nossa cidade. Verdadeiro ícone
na arte da representação e da

dança, foi integrante do grupo
de dança Raça, do Grupo
Municipal de Teatro. Filho,
irmão e tio amoroso, na sua

família é chamado por "EI".

Dilmo Manoel Bruno - Homem

simples, foi pescador, servidor
público, conquistando a

merecida aposentadoria, tendo
dedicado sua vida à família e as

coisas de Cabeçuda, o bairro
onde morou até a sua morte.

Dilmo Manoel Bruno nasceu

aqui em 15 denovembro de 1925,
filho de Marcilia (Sebastiana) e

de Manoel Bruno. Era casado

com Irecê (Modesto) com quem
teve os filhos Carme, Isolete,
Carlos, Ivonete, João, Ida e

Juliano. Inic ialmente foi

pescador, por um tempo
profissional e depois amador,
atividade que desenvolveu até o

último dos seus dias. Em 1946,
então com 20 anus, foi admitido

pela Estrada de Ferro Teresa
Cristina. Em razão de um

acidente de trabalho na própria
ferrovia, aposentou-se. Ainda
assim permaneceu servindo à

gente. de Cabeçuda, prestando os

mais relevantes serviços.
Católico praticante, liderou
manifestações e mobilizações e

sempre de forma voluntária foi

figura fundamental para a

construção da primeira capela do
bairro, ali onde hoje está o

Complexo Lagoa, com hotel,
restaurante, bar e posto de

gasolina. Uma nova igreja foi
construída, em novo local, e lá
estava o "seo" Dilmo. Por várias

vezes, em torno de 40 anos,

ocupou a direção administrativa,
inclusive como presidente. Sem
esquecer que ele era devoto de
São Pedro, padroeiro do bairro e

em todas as festas do "santo"
ele era presença obrigatória. Ele
também gostava de futebol.
Tanto que junto com João

Gonçalves Barreiros, foi um dos
fundadores do Esporte Clube

Corinthians, de Cebeçuda, tendo
ajudado a plantar a grama do
único campo do bairro. Faleceu
em ] 2 de julho de 2009. O

.. ,.

DesiW1 exclusivo; Puxadores em alumínio;
TampoTVe prateleirasem MOF25mm.

À vista R$ 899,00
10x
R$
Semjuros nocartão

Ou em até 15x no crediário
próprto efacilitado.

Altura: 1830mm;
Largura: 1830mm;
Profu'1didade: 618mm.
À vista R$559,90
10x
R$ ,99
Semjuros nocartão
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onda POlicial········
Dois malandrinhos no [nu de

semana, segundo a Polícia
Militar, tentavam arrombar
uma residência- nos Molhes.
Disparado o alarme, um
funcionário de uma empresa
de vigilância chamou a PM

que ainda viu os dois

Concursos

fugirem do local, indo um

para um matagal e outro se

jogando ao mar e nadando
em direção ao outro lado, na
Ponta da Barra. Um policial
ambiental estando nas

proximidades, viu a cena,

jogou-se na água e

acompanhou o metido' a

"Cielo". A PM chegou com

uma pequena embarcação,
prendendo o larápio quando
de sua chegada. Quanto ao

que conseguiu escapar,

segundo disseram, tratava
se de ummenor.

aso de POlícia
Tião

A árvore que deu galho!
Periodicamente uma força tarefa da Celesc corre a linha de transmis
são para livrá-la do contato com galhos de árvores o que, convenha

mos, é um perigo eminente. Nas imediações da Câmara de Vereado
res da Laguna tem uma árvore que estava naquelas condições. Com a

experiência adquirida em vários anos de desbaste um funcionário,
atendendo determinação da chefia, apanha umamoto-serra e vai cum
pri-la. Encosta uma escada e se embrenha na frondosa copa. O ruído
característico chama a atenção de juiz que naquele instante caminha
va lá por perto. Incontinente vai conferir o que estava ocorrendo.
Ora pois, ronco demoto-serra no centro da cidade? Estava intrigado.
Trajado talqual um lorde inglês, terno de linho importado, sapatos
de duas cores e um legítimo Havana entre os. lábios. Só faltava a

cartola e a bengala. Lá foi omagistrado a conferir a origem do som.A

respeito do juiz sinto-me no dever de registrar, sem favor algum que
se todos tivessem a sua conduta com certeza este seria um país mais
justo. Um veículo da Celesc e uma escada junto a árvore. E lá que

. estão a usar a desprezível ferramenta. Se aproxima quando um galho
se estatela no chão, próximo a ele. Aquela cena tocou-lhe fundo.

Ecologista de carteirinha e ainda mais aquela árvore, centenária, tes
temunha de quantos imbróglios geo-políticos. Garibaldi, Anita, Re
pública Juliana. Não, aquela não. Grita, com a autoridade que o cargo
lhe confere, para o homem que a desgalha.va que parasse. Nada.
Diante da insistência e crescente irritação domagistrado, o funcioná
rio, à contra gosto, desliga a máquina. O que foi, senhor?, pergunta.
Doravante não vais cortarmais nenhum galho desta árvore, respon
de. O senhor vai me desculpar. É ordem da chefia e vou ter que
cumpri-Ia. O juiz da uma baforada em seu perfumado cubano e sen

tencia: "Se a árvore está atrapalhando a fiação então que passem o

posteamento para o outro lado da rua". O funcionário, que até então
desconhecia a identidade de seu interlocutor, pergunta-lhe: "Afinal
quem é o senhor prá estar a me dar ordens? "Eu sou o Juiz", respon
de-lhe. Urngozador de tiradas repentinas o homem lasca de pronto:
"Ah é. Sé o senhor é juiz eu sou o bandeirinha". Além de afrontá-lo
ainda um gozador, Aquilo foi a gota d'água, O juiz charnaapolícia e

determina a condução do "bandeirinha" àDelegacia de Polícia onde
foi enquadrado por desacato a autoridade. Quanto a árvore ainda está

. 110 mesmo local para quem quiser ver..

MARINHADOBRASIL
CAPITANIADOS PORTOS DE SANTACATARINA.

LEILÃOADMINlSTRATIVO N°'2112011
"DO TIPOMAIOR LANCE OUOFERTA"

Processo n° 63:048.002979/2011-95
A União, por intermédio do Ministério da Defesa, representada pela Capitania dos Portos de
Santa Catarina, por meio do LeiloeiroAdministrativo, I°Ten. (T) ALEXANDRE RODRIGUES
ARAÚJO, designado pela Portaria n° 50/CPSC, de 31 de outubro de 2011, torna público que no

local, data e horário, i'ndicados no art. 1, será realizada licitação, na modalidade de LEILÃO, a
alienação de viaturas pertencente à Marinha do Brasil, indicada no art. 2 at��.Õ Edital, de acordo
com o Processo na 6304-8.002979/2011-95, e de conformidade com o contido no inCISO IV do

artigo 3° e artigo 8°, todos do Decreto Lein" 99.'658, de 30 de outubro de 1990, daLei n° 8.666, de
21 de junho de 1993, bem corno das condições estabelecidas neste Edital.

25 DE NovEMBRO DE 2011

sportel
ESTADUALDE

PROFISSIONAIS

esta Básica···········
Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.

Em todos os ítens, foramprocurados 'ospreços mais baixos.

.LOTE03 11r- ��D���T���É-H-O-RARI--'--O-D�A�S-E-S-SA--O--P-ÚB-·-L-IC--A �
05/12/2011 I 10 hs

Endereço: Delegacia da Capitania dos Portos em Laguna, Av. Engenheiro Colombo Machado
SalIes, 72 - Centro - Laguna - SC - Brasil- CEP 88790-000

DESCRIÇÃODETALHADA
VALOR

LOTES MÍNlMO DE
ARREMATE

FORD - FI00 S8, PLACA LYJ-3125, CHASSI·
03

9BFEXXL37LDB20268, COR CINZA, ANO 19")0. 9.167,00

EDITALDE CONVOCAÇÃOASSEMBLÉIAGERAL
O Grupo Gwatá de Ecoturisrno, Meio Ambiente e Aventura, através do presente edital convoca
todos seus membros para em primeira chamada, às 10:00hrs, do dia 04 de dezembro de.2011, no
sitio Manancial na cidade de Antonio Carlos/SC, com no mínimo 2/3 dos associados, ou em

segunda chamada, às 10:30ms, com os associados presentes. Será tratado nesta assembléia a

seguinte.ordem do dia:

a) Mudança de Sede e Foro da entidade;
b) Alteração do Estatuto Social da entidade;

Everton Candido Alves
Presidente - Grupo Gwatá

l-ANGELONI 2-TIELI 3-ALTHOFF

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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rofisíional em destaque· .... · ... ·
Nascida em Canelinha, a focalizada desta edição é destaque
não apenas em sua profissão, mas em todas as outras áreas

nas quais atua. Representante do Movimento Negro em

nossa cidade, Aparecida da Silva dedica-se a Psicologia e

acredita que o' dom de ajudar as pessoas vem dos tempos de

infância. Foi ainda menina que a filha de "seo" Evilasio da

Silva e Maurina Maria da Silva decidiu o que seria de seu

futuro profissional: "Nuncame irúaginei fazendo outra coisa.
Lembro que desde pequ�na era procurada por meus amigos
para escutá-los eminha assertividade costumava ajudá-los",
recorda. Com a especialização na atividade, o dom se

aprimorou aindamais: "Atuo há 4 anos como psicóloga. Sou
proprietária"de uma clínica de desenvolvimento humano e de

um centro de atendimento psicológico, ambos em Tubarão".

Mãe de Eduardo e Filipe, Aparecida chegou a ter outras

ocupações antes de exercer a atual: " Fui professora, agente
de saúde, secretariamunicipal de saúde e chefe de gabinete.
A estrada é longa", brinca. Dona de uma rotina bastante

atarefada, o dia: da psicóloga começa às 6 horas damanhã: "

No período da manhã e da noite atuo no consultório. Na

parte da tarde atuo.como secretariamunicipal de assistência
social do município de Laguna. Além disso, participo de

movimentos sociais.", explica a focalizada que só retoma

para casa por volta das 23 horas. Atendendo cerca de 10

clientes ao dia no consultório e um número ainda maior na

secretaria, a profissional acredita que seumfior desafio esteja
no aprimoramento: "Ser melhor a cada dia para atender a

demanda cada vez mais diferente da sociedade." Quando
questionada sobre o que há de melhor e pior na profissão;
Aparecida pontua:

" O ponto positivo e que posso ajudar
muitas pessoas doentes e necessitadas, O ponto negativo é

que não posso a._nder a todos que precisam deminha ajuda".
Com planos de trabalhar enquanto tiver vida, muitos são os

planos: " Se tiver saúde e força estarei sempre contribuindo

com a sociedade. Pretendo fazer um mestrado e até quem
sabe chegar a ser doutora em Psicologia". Apaixonada pela
cidade, a profissional não deixa de dar seu ponto de vista

, 'sobre o que falta para o desenvolvimento: " Amo morar em

Aparecida por Aparecida .; sou uma

mulher de fibra, batalhadora, amiga. Busco
ser assertiva, compreensiva e tranquila.
Sábado, 20h:30min, é hora de ... Relaxar

em casa comminha família.

Faz parte da minha trilha sonora ... Jorge
Aragão r-

Amo, mas não faço ... Sambar

Meu herói ... Zumbi dos Palmares

Minha ultima compra foi ... Um presente
paraminha'sogra
Se fosse prefeita da cidade, eu ... Gostaria

de termais a participação da sociedade nas
Laguna e quero ficar aqui até meus últimos dias, mas decisões do governo.
carecemos de infraestrutura, industrias e geração de renda".

arece que foi

Por Letícia Carneiro

ontem••• •••••••• 011 •

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/FAX: (48) 3644.1930

oltas•••.........
» Iniciada 3" feira (22), termina hoje às 18h, a 1 a Expofeira,
promoção da secretaria de Assistência Social e que integra a

Semana Ousada deArtes, organizada pela Udesc e Fundação
Lagunense de Cultura. Além de divulgar os trabalhos, no
evento os grupos organizados �mbém estão tendo a

oportunidade de comercializá-los.

» O futebol profissional da região sulina continua em baixa. O

Criciúma só cumpriu tabela na série B do Brasileiro; Hercílio
Luz e Atlético, de Tubarão continuarão na Segundona, assim
como o Imbituba, Pior, impossível ficar. Sem contar a queda
doAvai,na capital, para a série B, que assim reviverá o clássico
como Tigre.
»A campanhaLions Clube - Distrito LD-9 beneficiou crianças
e jovens carentes da região de Urussunga. A ação, que existe
há cerca de 2 anos, realizou cerca de 100 atendimentos

oftalmológicos gratuitos. Na ocasião' foi detectado que-cerca
de 78 pessoas necessitam de correção visual. As mesmas

receberão as lentes oftálmicas doadas pelo Instituto Varilux

da Visão, braço social damultinacional francesaEssilor, e as

armações da Ótica, Diniz. Já os pacientes que foram

'diagnosticados com deficiências visuais mais específicas ou
necessitam de cirurgia, serão assistidos-pela Secretaria de

Saúde do município.
» O governador d? Sul, Eduardo Moreira, cumprirá roteiro '

hoje em Pedras Grandes, onde assinará convênio de mais de

R$ 1 milhão e em Tubarão, onde repassará recursos para a

UPA24 Noras e entregará uma ambulância para a prefeitura e

um ônibus para aApae.
» Para expor a forma e as condições de construção da rede de

esgoto no bairro, a Casan e a prefeitura realizarão uma

audiência pública napróxima terça-feira (29), às 19hnaEscola
de Samba Xavante, Toda a comunidade está sendo convidada.
»A rodovia Interpraias, que interessa emuito aosmunicípios
,do litoral, foi- discutida durante audiência pública segunda
"'-feira (21), na Assembléia Legislativa, por proposição do

esforçado deputado Manoel Mota (PMDB). A rodovia vai de

Laguna a Passo de Torres e representa um marco para o

desenvolvimento para toda a região. Presentes também os
, deputados federaisEdinhoBez (pMDB), EsperidiãoAmin (PP),
OnofreAgostini (PSD), CarmemZanotto(PPS) e Ronaldo
Benedet (PMDB)e os estaduais Valmir Comin(PP) e Edson
Andrino(pMDB).
» A Câmara de Vereadores de Laguna, hoje (25), às 16h

promoverá audiênciapública para debater a lei orçamentária
LOA2012.

Telefone: (48) 3647-2330 / 3644-4719
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I Arquitetura em "Enxaimel", sistema construtivo característico da arquitetura tento-brasileira.
Trazidapelos alemães em fins do séculoXIX, que,junto com os italianos, iniciaram aocupação do

! Sul de SantaCatarina, esta arquitetura.ainda semanifestano interior de Rio Fortuna. As paredes
funcionam como elementos de simples divisão de espaços, que podem ser internos ou externos, I
sem qualquer função estrutural, esforço que é reservado às colunas, baldrames e vigas de I

madeira tI:adicionalmente expostas ao tempo.As alvenarias de tijolo:; maciços, aestruturaaparente Ie o conjunto de aberturas fonn� a composição plástica da fachada, sempre sóbria e suave. )

�lVátr�"lj�
$�t��lj
St\tl�,,��
�ll!\W��,.�
@���,,�
�&tt��
��.�á\9)*lj
�@����y
��..

DESTAK-��*@

3it ílf ãi lôO'
I

1- Preços à vista, sem troca, não incluem pintura metálica, frete, seguro e opcionais. Citroên C3 GLX 1.4 Flex 11/12 com valor à vista de R$ 37.990,00 e COC realizado pelo Banco PSA com entrada de 50% + 24 parcelas com taxa 0,99%
a.m + IOF. Citroên C3Exclusive 1.4 Flex 11/12 com valor à vista de R$40.990,00eCOC realizado pelo Banco PSAcom entrada de 60% + 24 parcelas com taxa 0,99% a.m + IOF. TC de R$ 846,00. Confira a CETda operação em uma

de nossas lojas. Crédito sujeito a aprovação realizado pelo Banco PSA Finance. Financiamento simulado para Pessoa Física. 2- Banco de couro, Rodas de liga-leve 15" e CD/MP3 playergrátis na compra do modelo Citroén C3 GLX

Okm. 3- Banco de couro eCD/MP3 player grátis na compra do modelo Citroén C3 Exclusive Okm. Benefícios não podem ser convertidos em espécie. Ofertas válidas até 30/11/2011 ou enquanto durarem os estoques. Imagens ilustrativas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




